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内容提要

1. 这个肝源随时就有的。

2. 快的几天就有的，我们基本上每个礼拜都做两到三、四次手术的。

3. 一年做下来三百例，去年三百例一十多嘛。但肝移植三十到五十例，肾移植

两百七八，还有其它胰线啊肺啊，我们都在做啊。

4. （对供体）从开始有捐献的这个意愿的时候我们就干预了，我们就去查，我

们都维护啊，来源都是我们掌控的。

5. 我们有一批的OPO，各方面有器官获取的，是我们自己的一个人，我们科里

面的一个人。

6. 他（红十字会）跟我们一起去见证，一起去把这个程序，所有的程序都按照

国家法定的规章程序来走完，所有的程序。

7. 问：广州何晓顺院长搞的那个不缺血性肝移植，你们这也做这种手术吗？

答：我们也是这么做的呀，哈哈！但是……

8. 供体我们一般是两个、三个小时之内就回到了。

9. （器官分配）现在目前来讲，还就说在分配上相对还倾向于各个具体单位，

有更大的自主权，是这样子的。

录音内容

黄平华：喂！你好。

调查员：你好是广州军区303医院吗？

黄平华：对。

调查员：哎，那个黄平华主任在吗？

黄平华：我就是。

调查员：噢，您就是啊？

黄平华：对。



调查员：啊，那个我想问您啊，现在那个肝移植，现在还在做吗？咱们这303

医院那。

黄平华：啊～是什么血型？

调查员：是个B型的血。

黄平华：B型是吧？

调查员：啊。

黄平华：你是什么，原发病是什么？

调查员：他是那个肝硬化晚期。

黄平华：肝硬化晚期，我看，你要是想的话就过来，过来一面等了，一面治疗

一面等了。因为这个肝源随时就有的。

调查员：哦随时就有，怎么就随时就有啊？

黄平华：对。没法，没法预定的，对！

调查员：是吗？就说那个～

黄平华：对，就说，哦，你说你说。

调查员：我是这样想的，因为我呢，我这个电话是从北京打过去的，我是总参

的，我有个首长他那个家属呢想做。

黄平华：噢，噢。

调查员：就是想让我问一下，就说去了以后大约等待，就是你现在说不定还要

快的话多长时间能做呢？

黄平华：快的几天就有的，我们基本上每个礼拜都做两到三、四次手术的。

调查员：噢，这样，那一年也做不少呢？



黄平华：一年～，哦，全部下来超过三百例吧，去年三百例一十多嘛。

调查员：噢，那个我想问你啊，肝源，那个主任我想问你，就是肝源，比如说

象你说随时来，那个肝源那个质量能保证吗？

黄平华：哦～我们评估过的，都是我们，我们从、从开始有捐献的，这个意愿

的时候我们就干预了，我们就去查，我们都维护啊，都是，来源、来

源都是我们掌控的。我们有一批的OPO，各方面有器官获取的是我们、

我们自己的一个人的，我们科里面的一个人。

调查员：噢，那就是说你们都要经过鉴定才能用。

黄平华：对对对。我们很早就介入了干预了，都是我们去维护的。

调查员：因为我，因为咱们在北京嘛都知道这个事情，就是说像过去那种那个

监狱的，像那个炼法轮功的还能弄吗？

黄平华：那种没有，我们这里没有。

调查员：就以前咱们，以前～

黄平华：我们现在是公民，公民捐献，公民捐献的。心脑、心脑双死亡的标准，

国家委计委，国家红会定有、定有标准的。我们这严格按标准的去执

行的。

调查员：那就是说咱们供体都是红会，当地那个红会这个？

黄平华：对对，他跟我们一起去见证，一起去把这个程序，所有的程序都按照

国家法定的规章程序来走完，所有的程序。

调查员：哦，那我想请问您那，他那个广州那个医院那个何晓顺院长，他搞一

个那个不缺血性的肝移植，那您这也做这种手术吗？

黄平华：我们也是这么做的呀！哈哈，其实这只是、其实这只是一个概念而已，

真正做起来的话，就说，我们要尽量的使阻断肝的时间短，然后把止

血止好，就是所谓的无肝嘛。无肝不阻断，阻断还是要阻断，时间短

在一个安全范围内嘛！这是学术上的东西。嗯，你说你说。



调查员：这他那个好像是不阻断，好像是用一个什么体外的什么仪器在做，好

像是。

黄平华：不需要体外的，我们时间很短的，我们接上血管以后马上就通了，这

很快的。只要把上下腔、上下先通好，就可以灌注了，这是可以的，

这是很容易的。我们现在也是这么做的，对对对。

调查员：也是这么做的？

黄平华：对对对。

调查员：啊，因为他在宣传嘛，他是不缺血的。

黄平华：对。手术后，手术后恢复的很快的。

调查员：那你说要像你说的这个很快就接上的话，那就说这个供体也和这个受

体都在一起，同时，同时在做是吧？

黄平华：不是不是的，倒不是个意思，他不是需要立刻做，我们讲的是有供体

来了，在受体上做手术，这个时间缩短了。

调查员：那就说那这个供体也要、也要到你们这么医院手术室同时这个切除？

黄平华：不是的，不是的，不是的，我们在异地取，异地取，一部分在，大都

在异地取的。

调查员：噢，噢，这样子喔。

黄平华：大都是异地取，我们，我们一面，我们就在当地取完了，我们灌注好

了，我们专门有个000，就跟着维持、维持它的营养的，维持营养，

因为灌注嘛。

调查员：那、那个谁好像是，那个何晓顺那个搞的好像不用灌注了，是不是直

接就可以。

黄平华：一样的，都要灌注的，是异体的，一定要把里面的血啊，里面的抗体

啊里面血液要全部换完，全部要清完清干净，这个出来做手术才不会有

排斥。



调查员：那那像何晓顺那个他这个这种不、不、不～

黄平华：他不是，你没有完全理解。他不是说供体到受体之间，这个距离，这

个距离是允许存在，他讲的是在供体全部处理好以后，供体没有原供

体的抗体啊跟血液啊在里面，这个时候做手术，这个时候做手术他在

体外循环方式去做他，他就没有这个，他就缩短这个体，受体缺血并

不是肝缺血时间，你懂吗？肝缺血时间他允许有个范围的。

调查员：噢，噢，噢，噢。

黄平华：对对对对。

调查员：所以，所以看到那个好像他发明，他发明的是新的一个可行技术？

黄平华：是是是，这个一直在讨论，一直在讨论，推广起来也是各家中心各家

有自己的经验，也不是完全这个已经两三年前他已经在做这个事情了，

不停的改进他那套、那套、那套仪器，那套，但是我们、我们现在还

不用，因为我们也有我们的经验，我们做起来我们也很方便，你知道

吗？

调查员：就是做完了对这个愈后术后效果都是一样，是吧？

黄平华：哦～就理论上讲他这个比较先进，但是做起来也很难操作，它太复杂

了！你知道吗？他那个仪器本身，仪器本身也复杂，操作起来他熟练

的话他就好用，我们要学很容易，我们有我们一套比他更先进的仪器，

我们我们有德国的、有美国的这些仪器来～～的一贯系统，这系统经

过我们慢慢摸索，我们用使用起来很方便。供肝，供肝从获取到用到

病人身上这个中间这个过程，我们现在可以比较长时间的这个维护他，

跟原来一模一样的效果，是这样。他那个主要在手术，他那个主要在

手术期间，他在手术期间，用的体外循环的方式让它过渡，主要是受

体在下腔没有受到阻断情况下，但是我们做的话整个、整个重要器官

灌注的话是没有问题的。动脉、动脉是不会～

调查员：你说，你说，你说。

黄平华：这个整个动脉系统是没有受到任何阻碍的。人体啊，受体啊，他那个

解决，他那个解决就是下腔回流的问题，因为做肝移植嘛，肝的下腔



静脉，肝的这段要阻断，阻断一下，我们大概做这手术在30～45分钟，

我们就把下腔的前后就接好了，我们就可以开放下腔了，是这样子的。

在这个期间我们做的手术，不会因为下腔临时阻断这个三十到四十分

钟会出现很严重的病啊？没有。

调查员：那就说，那整个一个肝移植手术下来几个小时？

黄平华：从切肝到要看，如果像你这种肝硬化，肝脏比较小的这种很容易取肝

的话，大多数是取肝花的时间长，就整个下来六到八个小时，我们最

快有五个多小时就做完了。

调查员：啊就做完了啊。那个像他那种种手术比你缩短三十分钟啊。

黄平华：哦，他那个手术，在手术时间上会比我们稍微长一点点。他要、他要

设这个管道啊，他去插管，多了这个程序。而且插完管以后关键他要

去铺垫，后面他的止血要比我们麻烦，只要用了这个体外循环一定的

肝素抗凝，抗凝后面，他的恢复的、恢复的出血啊，是凡情况，相对

还是麻烦一点。我们是这样理解的，我们已经参观过他们的手术，我

们觉得他的方法要慢慢的改进过，我们摸索要改进过，应该是个比较

理想的未来。但是现在目前来讲我们按照我们这一套作法，我们的效

果也挺好。我们省去了这个这个机器的插管啊还有拔管那个灌注啊，

还有止血方面他抗凝过程，我们要用大量的凝血因进去才能够把这个

肝硬化这个这个出血，出血倾向和出血这个量控制下来。我们现在基

本上绝大多也不用输血了，是这样手术，肝移植也不用输血。

调查员：那用什么方法止血的？

黄平华：哎，就是手术，改进手术技巧啊。！

调查员：噢。

黄平华：用外科，外科手段啊，外科手段啊！比如说我们电鸣啊这个双击电鸣

啊等等这些用上以后，还有手术稍微细致一点啊，就不让他出血。以前

做手术是这样的，先把肝哗啦哗啦给他扒下来，然后全部止血，然后把

肝完全开放后再止血，很难，知道吧？后面很难！特别是肝，让肝移植

上就把空间全部占满，后面止血很难止，就花很长时间。就是，要出大

量的血，我们现在从开始切，皮肤开始止血就做得很仔细了。



调查员：噢，噢，那就没问题。那就像了何晓顺他那个供体肯定都是活的吧？

因为维持循环的话，那供体肯定就是活的，他不活那血就不流动了。

黄平华：一样的，不是、不是那个，你还没有理解。我讲的，他讲的，供体他

是对受体的这个无血，并不是说对供体，供体没办法灌注，这样做手

术的，一定要接好，把管道接好。每个管道开放的管道，先接、先接

下腔的前后段，接好以后就开放下腔，这时候人体的静脉就开始回流

到心脏了。然后再去接动脉，接完动脉接胆管，接门脉，接哪一个开

放哪个，就接哪个，这是手术程序的问题。

调查员：噢，这样子。

黄平华：他那个只是保，他那个只是保障下腔不受阻断而已，并不对供体、供

体一定会有缺血时间，供体的缺血时间现在已经达成共识了，就不是

说缺血越长就越怕，他不是这样子的就看你维护过程怎么样，营养液

怎么样，还有你取得的肝当时的缺血时间是多少，现在是这个在取肝

过程这个冷缺血、热缺血时间一定要短，尤其是热缺血时间，在取得

体温还没降到零我们还没有灌、还没灌这个冷冻液的时候，这个时候

这个时间越短越好，我们这个手术，我们这个取器官的程序怎么，取

器官的手术这、这个的成熟程度已经非常非常高，我们取器官很快的，

我们这个热缺血时间～

调查员：有新的规定吗？有新的规定吗？冷缺血和热缺血时间新规定吗？

黄平华：一直都有的，一直都有的，他有个上规定有个规定啊，他那个没有规

定行业他很难他是假的，比如说热缺血时间尽量不要超过五到十分钟，

一般是这样的，但是我们接上马上就灌注了，啊一下断住就有，热缺

血马上就变成冷缺血了，冷缺血是凝血，冷缺血允许很长时间的，我

们灌注了，灌注了营养液体和保养液进去以后就已经是保证了他没有

热缺血，没有冷缺血的这个时间我们一般不超过五分钟的。

调查员：那现在供体一般都是咱们当地的很近的，不会太远的？

黄平华：我们一般是两个、三个小时之内就回到了。

调查员：就不会到别的省啊或很远的地方去？

黄平华：这种很少，这种也有，我们取到器官以后我们置换，后也是经过器官



分配系统分配到别的地方，也是这样子送过去没有关系的。他一定保

养好后，这个热缺血冷缺血也都在合理范围内就可以走的。他也是有

八个，有六到八个小时的这个取供体到手术使用他有这个过程的。好

吧。

调查员：你说现在国家部队是咱们自己部队有这个系统，还是根据地方混在一

起的这个系统？

黄平华：都有，都有了。都全部连在一起了，全部连在一起了！

调查员：噢。

黄平华：对对，他要求，他这OP0的这个器官分配有一个器官分配管的有器官

组委统一，统一来管理的。

调查员：噢。是比较正规化

黄平华：好吧。

调查员：现在咱们比较正规的。

黄平华：嗯嗯。对对，比较规范了。但是，但是现在目前来讲，还，还就说在

分配上相对还倾向于各个具体单位，有更大的自主权，是这样子的。

调查员：那像你们这样也肯定医院也有这种供体啊，这么大医院。

黄平华：对对对对。

调查员：那个我顺便问一下我其他我们部队其他人也有想了解一下就是现在医

院肾移植还做不做，还做肾移植？

黄平华：哪里？

调查员：就你这个医院做不做肾移植啊？

黄平华：我们主要做肾体的呀。

调查员：主要做肾移植的，那肝移植？



黄平华：我们主要做肾移植的，肝移植我们大概做到三十例到五十例每年。

调查员：每年三十到五十例，你刚才不是说三百例吗？

黄平华：三百例我是肾多。肾两百几，我们还，我们还做其他的啊。还有胰肾

的肝0两个移植的，心脏心移植，肺移植，我们全部大满贯，我们所有

器官我们所有00都做过了。

调查员：噢，怪不得我们首长联系你们这个医院，你们这个医院实力比较大。

黄平华：哦，这个做的比较早，而且我们来讲相对进步比较最快，因为我们布

局方面相对先进一点，我们很早就布局这个器官获取不靠中心，我们，

我们器官获取，器官保护方面，我们在国内是可以编制的，这指南都

是我们几个，我们这几个人在编的。每一年，每一年这个指南我们都

参与编制的，我们有很大一部份程度我们在编的。

调查员：就是这个供体这个供给

黄平华：供体获取，供体保护啊这个很关键的，供体获取，供体保护啊，包括

怎么评估，怎么，怎么，怎么那种供体可以获取，哪种供体不能取，

这我们指南大都是我们在编，每年改动指南都是我们在编这个这个数

据的。

调查员：那你这医院等于是权威的？

黄平华：哦，在军内算头把吧。

调查员：哈哈，那你说肾移植

黄平华：在全国我们每年都是在三四五这样排列。好吧。

调查员：噢，噢，就说肾移植你在也做的话，他要是来了以后的话大约多长时

间。

黄平华：我们主要做肾移植的，也要看，也要看配型的好不好啊。

调查员：那做肾移植比做肝移植做的多啦，你的肝移植都能做三百，那肾移植



更多啦。

黄平华：不是不是，肾移植，所谓器官移植一年做下来三百例。但肝移植三十

到五十例。肾移植的两百七八，还有其他胰线啊肺啊我们都在做啊。

调查员：噢，噢，这样子啊。那我明白了。

黄平华：好吧。

调查员：那行吧，那谢谢你啦。黄主任，跟我讲了那么多知识性，我回去给首

说一下，如果他同意的话尽快过来找你。

黄平华：好的。

调查员：好嘞，谢谢你了。

黄平华：好的。

调查员：对了那问一下价格，现在价格多少钱,，你能给我说下，我想再问一下

价钱，就是费用多少钱，做一个肝。

黄平华：额～价格大概六十万到八十万之间吧。

调查员：肾呢？

黄平华：肾移植是三十万到四十万

调查员：额好嘞，好嘞，就样子我好准备，谢谢你

黄平华：再见。


